

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL LUNES 17 DE SETIEMBRE DE 1827.

LAS LLAGAS DE SAN FRANCISCO, Y SAN PEDRO
Arbues, Inquisidor.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Antonio.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 49', y se oculta á las 6 h. y 11'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 80.	77 9.	E.	Claro.
A las 12 del dia....	29, 9, 50.	81 9	SO.	Idem
A las 6 de la tarde.	29, 9, 00.	79 4.	NO.	Idem

Mareas en esta bahia.

1.ª Bajamar á las 5 h. 24' mad. 2.ª Bajamar á las 5 h. 53' tard.
1.ª Altamar á las 11 h. 39' mañ. 2.ª Altamar á las 12 h. 5' noch.

MISCELANEA.

En la provincia de Chactas, á cien millas de Natchee se ha hecho impracticable un camino en razon de los ataques de un genero de mosquitos, cuyas picadas causan la muerte á hombres y caballos en solo tres horas. En un invierno han sido muertos en este camino hasta 40 caballos. Mr. Elias Cornelius, que ha examinado este insecto venenoso, no ha podido determinar su especie.

—Escriben de Petersburgo con fecha de 31 de Julio ultimo lo que sigue. «El Consejero de Estado de Blaremborg ha hecho un descubrimiento importante que pudiera proporcionar la solucion de una cuestion que desde los tiempos de Estrabon

se consideró digna de atención y de examen. Con el auxilio de las indicaciones de Hatti-Gueror-Crim-Guerei, descendiente de una familia ilustre de Tártaros ha conseguido hallar á corta distancia de Simferopol vestigios de fortalezas que seguramente debieron ser construidas por el Rey Seleuco que venció á Mitridates-Eupator.”

— Cuando se supone que un hombre tiene mucho dinero guardado se suele decir que tiene un gran gato. Esta espresion se acaba de realizar en Paris en su sentido propio con un traperero que ha muerto poco hace. Este hombre que pasaba por muy pobre dejó por heredera á una sobrina suya, la cual entre los muebles de la herencia halló el pellejo de un gato, que habiendo muerto de puro viejo y siendo muy querido del tío, este le habia mandado disecar, guardandole con grande esmero. Propusose la sobrina conservarle tambien en obsequio de su tío, y á la verdad no tuvo que arrepentirse del proposito, pues al irle á sacar del cofre en que estaba guardado lo encontró lleno de monedas de oro. Y esto es muy verosimil, pues semejantes traperos que corren las calles de Paris toda la noche con un farol y un gaccho recogiendo trapos, hallan otras mil cosas; por manera que algunos suelen juntar un caudal bastante considerable.

SUPLICIO DE UNA MUGER EN PERSIA.

Estracto de una carta particular.— Fui al parage del suplicio, en donde antes de mi llegada ya las gentes formaban un circulo de mucha estension. En el medio se hallaba colocado, sobre una base algo elevada, un mortero de bronce con el cual comunicaba una mecha que se prolongaba en bastante distancia, y no muy lejos estaba un botafuego con mecha encendida. Metime entre las gentes; pero lo mas lejos posible á fin de estar fuera de todo peligro.

Al cabo de breve rato vi llegar los ministros de justicia á quien abrian paso con dificultad los soldados, y dos de los mismos ministros conducian á la muger que iba á sufrir la muerte.

Iba cubierta de la cabeza á los pies con un velo negro y tan tupido que ocultaba su figura. Caminaba con firmeza y manifestaba bastante valor. Dirigia con frecuencia la palabra á un eunuco que iba á su lado, pero el ruido confuso de la muchedumbre no me permitió comprender una sola palabra de lo que decia. Si embargo al paso que se acercaba la infeliz al suplicio iba disminuyendo el murmullo, de manera que en cuanto llegé al parage señalado todo quedó en el mas profundo silencio. Quiso aprovechar este momento para hablar á los concurrentes; pero temiendo los que la conducian la impresion que

sus palabras pudieran hacer en los ánimos, le impusieron silencio. No insistió la muger en querer hablar, y se dejó conducir resignadamente delante del mortero sin dar muestra alguna de abatimiento.

Mandaronle que se arrodillase y pusiese el pecho sobre la boca del mortero, y habiendo obedecido sin titubear la ataron fuertemente por las muñecas á unos postes plantados allí al efecto. Entonces bajó la cabeza sobre el mortero aguardando su suerte con una extraordinaria intrepidez.

Hecha por fin la señal, un hombre cogió el botafuego con mucha lentitud, y al disponerse á pegar fuego á la mecha se manifestó un estremecimiento universal en todo el inmenso concurso. Encendióse la mecha y un gemido de compasion se dejó oír por todas partes. Como desapareció el humo sin que hubiese habido explosion la infeliz levantó la cabeza para ver lo que habia sucedido, y una rafaga de esperanza animó mi corazón figurandome que se le perdonaba. Pero apenas se presentó á mi imaginacion tan lisongera idea cuando se pegó fuego á otra mecha. La desgraciada muger levantó segunda vez la cabeza, arrojó un profundo y largo suspiro, y aun no habia acabado de exhalarle cuando se verificó la explosion, quitandome el humo de la pólvora el ver lo que habia sucedido.

Disipado el humo vi que no habia quedado de aquella triste víctima sino algunos trozos del vestido y los brazos. Dos mugeres que habian acudido poco antes del fatal momento de la explosion se arrojaron al sitio del suplicio, recogieron aquellos restos, y ocultandolos debajo de sus velos volvieron apresuradamente al Harem llevando aquel espantoso testimonio de que la justicia se habia ejecutado.

Madrid 5. de Setiembre.

El Rey N. S., enterado del heroismo y bizarría con que el patron de la primer escampavia de la flotilla del Resguardo de Rentas de Cadiz Francisco Morilla, se volvió con la *Santa Bárbara* por no sucumbir á los enemigos de la Real Hacienda, que le atacaron con fuerzas superiores; ha venido en conceder á la viuda de aquel, conforme á lo propuesto por la Direccion general de Rentas, la pension de 10 rs. diarios mientras permanezca en tal estado; siendo la voluntad de S. M. que si pasa á segundas nupcias se traslade la pension á sus hijas por iguales partes durante su vida ó hasta que tomen estado: que en el caso de tomarle se entregue á cada una mil reales por una vez por via de dote: que todo se satisfaga del fondo del Resguardo, y cuando este no tenga, por la Real Hacienda, con calidad de reintegro; y que el pago de la pension referida salga siempre en la nómina del Resguardo, por cuyo me-

dio recordará este un hecho tan glorioso, y servirá de estímulo á los que lo imitaren.

Para Santo Tomas é Islas de Barlovento con escala en la Islas Canarias.—Saldrá sin falta á mediados de la proxima semana el bergantin goleta dinamarques *Dos Amigos*, por tener listo el resto de carga que le faltaba, lo que se previene á los Sres. pasageros que deban salir con él para los puntos indicados. Cadiz 15 de Setiembre de 1827. Se despacha en la plazuela de las Tablas, num. 27.

Para Gibraltar.—Saldrá á la mayor brevedad el místico ingles *Mediterraneo*, su cap. Francisco Gaggino, admite carga y pasageros para los que tiene buenas comodidades. Se despacha en la plazuela de las Tablas, num. 27.

Para idem.—Místico ingles *Felicidad*, cap. Miguel Forentino, admite carga y pasageros. —Jabeque ingles *la Blanquita*, cap. Pedro Gavino. —Goleta francesa *la Paulina*, cap. D. Antonio Maria Pomonti, admite carga y pasageros. Los despacha D. Felix Francia, calle de Guanteros, num. 52.

AVISOS.

El despacho de betun para botas de la fábrica de D. Francisco de Paula Hidalgo, en Sevilla, que estaba anunciado en la calle de S. Agustin, se ha trasladado á la del Hondillo, n. 167, almacén de merceria.

En la calle del Veedor, num. 49, último piso, se vende un piano de excelentes voces, el que se dará con equidad. Se acudirá á la misma casa.

En el almacén de chacina de la calle del Baluarte, se venderá desde el Lunes 17 del corriente tocino de la Sierra á 36 qtos. libra al menudeo: miel blanca de la Sierra á 32 qtos. el cuartillo y á 20 qtos. libra, y negra á 24 id. el cuartillo y á 16 id. libra.

La tienda de vinos y licores que está en la calle de Murguia, num. 148, esquina á la de S. José, se traspasa con sus enseres; el que quisiere tratar del traspaso acudirá al almacén de la Sra. viuda de Mendaro, debajo de la muralla.

Se está ensayando para egecutarse á la mayor brevedad, la comedia en 3 actos del teatro antiguo español, nunca representada en este, titulada *En boca del embustero la verdad es sospechosa*.

CON REAL PERMISO:

En la imprenta Gaditana, calle de D. Carlos, núm. 69.